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Ovación; acciones contra 
imposición de aranceles

Acompañó el gobernador de Hidalgo,Omar Fayad,al Presidente de la República,Andrés Manuel López,a la celebración del acuerdo

entre México y Estados Unidos,mediante el cual se evitó la imposición de aranceles a los productos mexicanos.

� Remarca Omar Fayad que los mexicanos 
deben estar unidos para apoyar al Primer 
Mandatario. No es momento de divisiones 
partidistas, de colores partidistas o siglas;
cerrar filas y enfocarse en coincidencias
hará que a esta nación le vaya mejor

Descarta Morena ir en 
coalición: Caballero C.  

� Aunque definición depende de dirigencia nacional ..88

[ REDACCIÓN ]

E
stuvo el gobernador de Hidal-
go, Omar Fayad, en la celebra-
ción del acuerdo entre México
y Estados Unidos de Nortea-

mérica, mediante el cual se evitó la
imposición de aranceles a los produc-
tos mexicanos. Al igual que legisla-
dores locales y federales, senadores,
gobernadores y funcionarios federa-
les, el mandatario hidalguense acom-
pañó al Presidente de la República,
Andrés Manuel López Obrador.

Asistió "por convicción" señaló el

jefe del Ejecutivo hidalguense, quien
consideró que todos los mexicanos
deben estar unidos en apoyo al Pri-
mer Mandatario de México. "Éste no
es momento de divisiones partidis-
tas, de colores partidistas, de siglas, es
el momento de estar todos unidos".

Mantener la unidad, como suce-
dió en los últimos días "cuando los
mexicanos cerramos filas y nos en-
focamos en las coincidencias, más
que en las diferencias", hace que la
nación le vaya mejor, precisó este fin
de semana.                                            ..33
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IMPACTOS 
Los cuerpos de tres personas fueron localiza-
dos al interior de un domicilio, en el municipio
de Ixmiquilpan: presentan impactos de arma
de fuego.
De acuerdo con los primeros reportes de la
Policía Estatal, el hecho se presentó en la
cerrada de avenida Paseo del Roble a un
costado del Río Tula, cerca de La Unidad

Deportiva.
Hasta el momento se desconoce la identi-
dad de los hoy occisos, así como la causa
de la ejecución, por lo que personal de la
Procuraduría General de Justicia del esta-
do de Hidalgo (PGJEH) realizó las indaga-
torias correspondientes. 

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..    
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OCTAVIO DE LA TORRE

El subsecre-
tario de Obras Públi-
cas, enfatiza que des-
de la SOPOT, trabaja-
rá para aventajar en
los posibles pendien-
tes que existan: todo
para favorecer a los
hidalguenses. De la
Torre Sánchez es in-
geniero civil por el
IPN y anteriormente
fue director general
de Conservación de
Carreteras Estatales
y director de Infraes-
tructura Rural.

abajo

MARISOL VARGAS 

Mal vista
fue la presencia de
la exdiputada fede-
ral en la marcha de
este sábado, contra
el aborto: partici-
pantes señalaron
que ello demeritó la
naturaleza del mo-
vimiento, el cual es
de corte social. In-
cluso el coordina-
dor del PAN en el
Congreso llamó a
no participar para
no influir pero ni
así Vargas Bárcena
se contuvo. 
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OBRAS

Ni un trapito pusieron los trabajadores del
ayuntamiento de Actopan para advertir de
las obras que realizan en el bulevar princi-
pal de dicha población. Sobre la carretera
México-Laredo, empleados del ayunta-
miento de Actopan abrieron varias zanjas
y a pesar del intenso tráfico vehicular que
diario cruza por el lugar, a ellos no les im-
porta avisar ni prevenir algún accidente.
Será que esta vez, el alcalde Héctor Cruz
no le pudo "hincar el diente a la obra" o
no se la pasó a uno de sus compadres que
el presupuesto esta tan bajo que ni para
un bote con aceite les alcanzó.

REVISIÓN

Concluyeron las revisiones a la adminis-
tración de la 63 Legislatura y el resultado
fue de cero observaciones. El documento
de entrega recepción del Poder Legislativo
ya fue firmado pero no hubo ninguna pro-
moción al respecto ya que los diputados
entrantes, los de la 64, acusaron que ha-
bía evidentes irregularidades en el Con-
greso antes de su llegada. En tribuna, varias
diputadas y diputados señalaron que había ase-
sores, aviadores y una larga lista de pagos irre-
gulares durante la legislatura pasada, pero lue-
go de las auditorías, resultó ser exactamente al
contrario. De ahí que hoy, ningún diputado
de Morena diga "esta boca es mía" sobre el
tema ya que una vez más, quedaron exhibi-
dos como representantes populares poco serios.

AUDIENCIA

Como lo prometió el gobernador, Omar Fayad,
el próximo miércoles habrá audiencia pú-
blica en la colonia El Chacón. El mandata-
rio estatal anunció, desde el día de la inau-
guración de la Súper Vía, que los secreta-
rios que integran su gabinete acudirían en
breve a ese lugar para escuchar y atender
las demandas de la población. La semana
pasada reiniciaron las audiencias públicas en
San Bartolo Tutotepec y este 12 de junio será en
El Chacón.
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[ REDACCIÓN ]

E
stuvo el gobernador de
Hidalgo, Omar Fayad,
en la celebración del
acuerdo entre México

y Estados Unidos de Nortea-
mérica, mediante el cual se
evitó la imposición de aran-
celes a los productos mexica-
nos. Al igual que legisladores
locales y federales, senadores,
gobernadores y funcionarios
federales, el mandatario hi-
dalguense acompañó al Presi-
dente de la República, Andrés
Manuel López Obrador.

Asistió "por convicción" se-
ñaló el jefe del Ejecutivo hi-
dalguense, quien consideró

que todos los mexicanos de-
ben estar unidos en apoyo al
Primer Mandatario nacional.
"Éste no es momento de divi-
siones partidistas, de colores
partidistas, de siglas, es el mo-
mento de estar todos unidos".

Mantener la unidad, como
sucedió en los últimos días
"cuando los mexicanos cerra-
mos filas y nos enfocamos en
las coincidencias, más que en
las diferencias", hace que a la
nación le vaya mejor, precisó
este fin de semana.

"Hoy contamos con un Mé-
xico unido, sabemos que el
diálogo y la sensatez son cla-
ves para avanzar", destacó el

gobernador Fayad.
Después de las jornadas

de negociación, el presiden-
te estadounidense Donald
Trump informó la suspen-
sión indefinida a la imposi-
ción de aranceles,  por un
monto de 5 por ciento, en re-
primenda por la política mi-
gratoria mexicana.

México reforzará la segu-
ridad en la frontera de México
con Guatemala, enviará ele-
mentos de la Guardia Nacio-
nal, forma parte de los acuer-
dos, mismos que serán eva-
luados en un periodo de 90
días por México y Estados
Unidos de Norteamérica.

EN NOPALA

[ ALBERTO QUINTANA ]
� El gobernador Omar Fayad
habrá de inaugurará el parque
fotovoltaico, de la empresa
Atlas-México: con una inver-
sión de 2 mil millones de pe-
sos e instalarán 3 mil 700 pa-
neles en Nopala. 

Son cuatro grandes aspec-
tos en la nueva inversión, des-
tacando: impacto económico,
beneficios ambientales -por la
generación de energías lim-
pias, cuestiones sociales -la
prospección de inversiones en
lugares donde llegaban a las
zonas del estado. 

El proyecto inició en 2016 y
manda una señal a las nuevas

inversiones de que cuando se
tiene el andamiaje jurídico y ad-
ministrativo en orden se pue-
den concretar la ejecución e ins-
talaciones de las industrias de
forma rápida. 

Cabe destacar que es una
empresa de energía renovable,
a desarrollar construir, finan-
ciar, operar plantas de energías
en América Latina: Brasil, Chi-
le y México; en Nopala habrá
de operar en un área de 440
hectáreas. La electricidad que
se generará en la zona será co-
mercializada a la Comisión Fe-
deral de Electricidad (CFE) que
se inyectará a la Subestación
Dañu, que se localiza 2.2 kiló-
metros del lugar. 

La empresa otorgó un total
de mil 800 empleos durante su
construcción para habitantes
de las comunidades Dañu, El
Capulín, Pedregales, Pachuqui-
lla y Puerto Dañu. 

Dentro de los beneficios so-
ciales está que se conformaron
comités sociales para conocer
sus principales necesidades, en
función de ello se tienen apoyos
y se dan seguimiento en Nopala.

Inaugurará OFM parque
fotovoltaico en Hidalgo

Con unidad le va mejor a México
FRENAN ALZA A ARANCELES   I

� Omar Fayad acompañó al presidente López Obrador al evento en pro de la
unidad de la sociedad mexicana y de la amistad con pueblo estadounidense

PREMISAS. Hidalgo celebra la defensa de la dignidad del pueblo mexicano.
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uchos priistas, panistas, morenistas,
petistas y en general grillos del medio
político hidalguense preguntan so-
bre "el desapego" que el gobernador

Omar Fayad tiene hacia su partido.
Fingiendo extrañeza, pero con evidente dis-
gusto (sobre todos los priistas clásicos) cues-
tionan la lealtad del Jefe del Ejecutivo estatal
hacia el PRI.
Hace unos días un compañero periodista de la
huasteca me envió un mensaje a la página de
las Vocales Radio, en el cual me preguntaba
mi opinión sobre lo que para él era evidente; el
mandatario se inclinaba hacia el partido Mo-
vimiento de Regeneración Nacional (Morena).
Le respondí que no compartía esa visión pero
le pregunté ¿tú qué piensas? ¿Crees que es así?
Hábilmente, escribió "lo que se ve no se juzga".
Evidentemente hay una campaña, discreta pe-
ro al fin campaña, que busca atacar a Omar
Fayad con la falsa acusación de que traiciona
al PRI y sustentan dichas aseveraciones en las
constantes visitas del Presidente López Obra-
dor a Hidalgo, los reconocimientos públicos
que hizo hacia Fayad Meneses en el caso de la
tragedia de Tlahuelilpan y en el tema de segu-

ridad al poner en marcha el C5i.
Señalamientos más elaborados, refieren que el
gobernador no ha intervenido en los trabajos
de restructuración del PRI estatal y su eviden-
te distanciamiento de temas preelectorales.
La guerra de baja intensidad tiene dos fuen-
tes: el patronato universitario y la vieja guar-
dia tricolor.
Los primeros, empecinados en culpar a todos
de las investigaciones que hace la autoridad
federal a sus cuentas. Desesperados descargan
ataques al gobierno hidalguense porque no
aceptan que la situación que hoy viven, es el
resultado de décadas de cerrazón, abusos y
prácticas autoritarias.
Los priistas resentidos también embisten, pero
desde sus trincheras. Pagan columnas donde
ensalzan las viejas prácticas de empodera-
miento para repartirse como botín los recur-
sos públicos.
Presentan encuestas apócrifas sobre aspi-
rantes a candidaturas municipales sin la
menor lógica, sólo con el afán de crear con-
fusión y descomponer el ambiente político
del estado. Acostumbrados a arreglar todo
con dinero o con garrote, creen que coloca-
rán a la actual administración en un calle-
jón sin salida.
Las viejas corrientes y grupos políticos de
Hidalgo, no conciben que Omar Fayad prac-
tique una estrategia de servicio ¿es tan difícil
entender la democracia? Para ellos, es impo-
sible que un gobernador emanado del PRI
pueda estar más preocupado por la pobla-
ción, por los pobres; que por hacer más ricos
a los caciques locales.

M

A N D R É S T O R R E S A G U I R R E

Ya no basta

VOCALES EXTRAVIADAS
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[ ALBERTO QUINTANA ]
� A la fecha la Procuraduría
Estatal de la Defensa del Traba-
jo (PEDT) ha proporcionado
31 asesorías a trabajadores de
diversas empresas para que re-
ciban el pago de utilidades las
Utilidades. 

De acuerdo con lo estableci-
do en la Ley Federal del Tra-
bajo (LFT), las sanciones por
no realizar el reparto de utili-
dades van de los 21 mil
122.50 pesos hasta los 422
mil 450 pesos, el equivalente a
250 y 5 mil Unidades de Medi-
da y Actualización (UMA), vi-
gentes para 2019. 

La Secretaría del Trabajo y
Previsión Social (STPSH) in-
formó que un total de nueve
asuntos se ha logrado llegar a
un convenio entre las partes
involucradas. 

Reiteró la dependencia es-
tatal el compromiso con los
trabajadores para otorgar ase-
sorías en caso de duda sobre
el pago de las utilidades o al-
gún otro asunto laboral. 

Estipula la LFT que quienes
trabajen para personas morales
(empresas) deberán recibir el pa-
go de su prestación a más tardar
el 30 de mayo. Mientras que
aquellas personas que laboren
para personas físicas con activi-
dad empresarial, la fecha límite
para recibir el pago de las utili-
dades será hasta el 29 de junio. 

Para recibir las utilidades, el
trabajador deberá acreditar
que ha laborado para la em-
presa o para el patrón por lo
menos 60 días, son efectivos
aquellos en que se hayan pre-
sentado incapacidades tempo-
rales por riesgo de trabajo, pe-
riodos prenatales y postnata-
les, descanso semanal, vaca-
ciones y días festivos, permiso
con goce de sueldo. 

Las empresas que generen
300 mil pesos o más en utili-
dades están obligadas a ha-
cer el reparto, a excepción de
las que llevan un año de ha-
ber sido creadas.

Sin excusa
para pagar 
utilidades

DEBER

Subraya OFM importancia
del sector empresarial; eje

ACCIONES DE GOBIERNO  I

� Trabajo a favor de las familias hidalguenses
[ REDACCIÓN ]

E
l gobernador Omar Fa-
yad sostuvo reuniones
con el sector empresa-
rial, al asistir al primer

Congreso de Seguridad y Justicia
Hidalgo 2019, así como a la to-
ma de protesta y 15 aniversario
de la Asociación Mexicana de
Mujeres Jefas de Empresa Hidalgo
(AMMJEH).

Habló del trabajo a favor de las
familias hidalguenses, para que
vivan en paz y con tranquilidad
social, el cual se refleja en los ín-
dices que registra la entidad en
dichos rubros.

"Lo anterior es resultado de
una coordinación entre los tres
órdenes de gobierno y del arduo
esfuerzo, de todas las dependen-
cias involucradas, que realizan
día a día para que la seguridad
esté presente en las diferentes re-
giones de la entidad".

En su mensaje, el director ge-
neral de la Fundación México
SOS, asociación civil, Orlando Ca-
macho, reconoció la disposición
y apertura del gobernador Omar
Fayad, de organizar junto con la
iniciativa privada actividades que
contribuyen al bienestar social.

Destacó el activista que el C5i
es un centro de nivel internacio-
nal, de los mejores de Latinoamé-
rica, el cual es posible gracias al
sistema de coordinación y opera-

ción en materia de seguridad, lo
que ubica a Hidalgo como ejem-
plo nacional.

Juan Manuel Hernández, pre-
sidente de la Comisión Nacional
de Justicia de Coparmex, y Ricar-
do Javier Rivera, presidente de
Coparmex Hidalgo, coincidieron
en la importancia de que la so-
ciedad civil se interese y contri-
buya con las autoridades para
fortalecer la seguridad y tranqui-
lidad social.

Por medio del congreso se

aportan ideas y procesos para ge-
nerar una agenda común entre
el sector empresarial y las autori-
dades, con el propósito de mejorar
y fortalecer las iniciativas de segu-
ridad de la administración estatal. 

Posteriormente, se reunió con
integrantes de AMMJEH; la presi-
denta nacional de esta asocia-
ción, Blanca Estela Pérez, reco-
noció el compromiso, congruen-
cia e impulso que da Omar Fayad
al desarrollo de proyectos y apo-
yos para este sector de la entidad.

�� COPARMEX

Pide certeza en
materia ambiental; 
caso Santa Lucía

� La Confederación Patronal de la Re-
pública (Coparmex) indicó que la sus-
pensión definitiva, concedida por el juez
decimotercero de Distrito en el Estado de
México, obliga a las autoridades a abs-
tenerse de continuar con la construc-
ción del Aeropuerto de Santa Lucía. 

Sobre este tema, el dirigente en Hi-
dalgo, Ricardo Rivera Barquín, refirió
la importancia de que existan las au-
torizaciones necesarias que aseguren
que dicho proyecto no perjudicará al
medio ambiente ni atentará contra la
integridad del patrimonio cultural. 

Consideró que la medida cautelar
busca proteger el entorno y los bienes
que sean considerados patrimonio ar-
queológico, histórico o paleontológico
ubicados en la zona. 

"Esta determinación puede ser im-
pugnada por las autoridades deman-
dadas ante un Tribunal Colegiado a tra-
vés de un recurso de revisión". 

Recordó que es la segunda resolu-
ción judicial que ordena la suspensión
de la construcción del Aeropuerto de
Santa Lucía. La primera fue dictada la
semana pasada por el Primer Tribunal
Colegiado en Materia Administrativa
del Segundo Circuito, ese juicio tam-
bién fue impulsado por el colectivo "No
Más Derroches". 

Con esta decisión el Poder Judicial de
la Federación, una vez más demuestra
a los ciudadanos que es un contrapeso
real a decisiones apresuradas e injusti-
ficadas del Poder Ejecutivo y genera un
nuevo precedente importante. 

#NOMÁSDERROCHES. Conformado
por varias organizaciones de la sociedad
civil, despachos de abogados y más de un
centenar de ciudadanos que son usua-
rios del aeropuerto. (Alberto Quintana)
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SEÑALES. Reconoce Fundación México SOS, el C5i y las acciones que en seguridad
impulsa Omar Fayad.
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]
� Existe disposición por parte del Insti-
tuto Estatal Electoral (IEEH) para acudir
a una segunda mesa de trabajo con dipu-
tados locales para exponer otros temas
que en el primer encuentro no pudieron
plantear, sostuvo el consejero, Francisco
Martínez Ballesteros. 

El pasado 3 de junio, consejeros y
magistrados asistieron con integrantes
del Poder Legislativo para explicar sus
iniciativas, en cuanto al órgano interno
de control, organización de comicios,
prerrogativas y partidos políticos, Pro-
grama de Resultados Electorales Preli-
minares (PREP), así como medios de
impugnación. 

"Teníamos temas pendientes que nos
interesaba poder exponer, algunos dipu-

tados expresaron su interés en poder tener
otra mesa de trabajo, quien presidía la
mesa directiva, manifestó que lo iba a ser
presente con la Junta de Gobierno, hay
algunos aspectos o temas que nos inte-
resaría poder pormenorizar". 

Por ello, el consejero reiteró que existe
total disposición para nuevamente visi-
tar el recinto legislativo, pues hay tópi-
cos pendientes desde el punto de vista
operativo del instituto, entre otros temas,
la concordancia del Código Electoral con
las normativas federales, violencia políti-
ca de género. 

"El trabajo que hicimos es a la revi-
sión de aspectos operativos y en esa ope-
ratividad podamos, con base en la expe-
riencia y el trabajo, poder proponer de
qué manera se transita más sencillo, di-

námico el proceso electoral, quizá ven-
cer algunas dificultades que en el códi-
go de repente quedan o en el ejercicio de
la práctica". 

Finalmente, subrayó el trabajo con-
junto con el Tribunal Electoral del Estado
(TEEH) para diseñar propuestas que agi-
licen los medios de impugnación, a fin de
que sea más accesible la justicia, por ejem-
plo, la intención de reducir a un solo me-
dio de impugnación, en lugar de las va-
riantes que establece el sistema actual. 

Hasta el momento, el Congreso local
no formaliza la intención de sostener
otra reunión, tanto con partidos políti-
cos como autoridades electorales, pues
en el último cónclave aclararon que
ahora compete a las comisiones el aná-
lisis correspondiente.

Disposición del IEEH para una segunda mesa
CON DIPUTADOS
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EL HECHO | DÍA POR LA INTEGRIDAD 

En el servicio público, la entereza moral
permite fortalecer la incorruptibilidad de 

las instituciones, destaca el IEEH; junio 9

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

D
escarta Movimiento Re-
generación Nacional
(Morena) como aliados
para la contienda 2020

a los Partidos de la Revolución De-
mocrática (PRD), Revolucionario
Institucional (PRI) y Acción Na-
cional (PAN), por ahora; aunque la
definición de la política de coali-
ciones depende de la dirigencia en
el ámbito federal, así lo refirió el
presidente del Consejo Estatal de
Morena, Andrés Caballero Cerón.

De igual forma, aclaró que to-
do obedecerá a la ruta que deter-
minen los nuevos integrantes del
Comité Directivo Estatal, quienes
tentativamente asumirían los en-
cargos en noviembre de este año,
tras la etapa de cambios en órga-
nos de dirección. 

"El siguiente comité estatal
tendrá que valorar lo de las alian-
zas, pero se fijará desde la diri-
gencia nacional, quien marcará
la agenda para el establecimien-
to del diálogo o pláticas con los
diferentes institutos políticos con
los que podrían hacerse alianza". 

Actualmente, la cúpula "obra-
dorista" en Hidalgo aguarda dos

escenarios en cuanto a sus cabe-
cillas: la designación de un dele-
gado provisional por parte del Co-
mité Ejecutivo Nacional que du-
rará hasta el proceso estatutario
de renovación, o bien, esperar a
que emitan la convocatoria para
seleccionar al nuevo presidente,
secretario general e integrantes
de la dirigencia en la entidad. 

Mientras, la estructura del
partido continúa con los proce-
sos de renovación de comités de
base, credencialización de mili-
tantes, además de capacitación
y formación política de cara a la
contienda de presidencias muni-
cipales el próximo año. 

FLUJO. Cuestionado sobre las
alianzas para la siguiente con-
tienda, el presidente del Consejo
Estatal enfatizó que no descartan
tal escenario en un gran frente,
pero sin incluir al "sol azteca",
"tricolores" ni "albiazules". 

"En Hidalgo no se descarta
una amplia alianza con diferentes
partidos, (pero) con el PRI, PAN y
PRD se descartan, esos sí están
descartados".

Sin interés en coaliciones 
con elPAN, PRD o PRI

Irá hasta la última instancia
� Luego de que el Tribunal Elec-
toral del Estado (TEEH) desechó
el recurso de apelación de Nue-
va Alianza Hidalgo (PNAH)
contra el financiamiento que
obtendrá Encuentro Social
(PESH), la cúpula "turquesa"
analiza la posibilidad de acudir
hasta la última instancia. 

El pasado viernes, el órgano
jurisdiccional resolvió el asunto
que interpuso PNAH, el cual des-
echaron porque advirtieron un
consentimiento tácito del parti-
do local, al no interponer recur-
so alguno contra el primer acuer-
do de distribución de financia-
miento público, mismo que res-
paldó como tercero interesado
en un recurso de apelación. 

Cabe recordar que en el recur-
so que promovió el Partido de la
Revolución Democrática (PRD),
inconformó la distribución del fi-
nanciamiento de público para los
partidos locales, específicamente
el de Panal por tomar en cuenta
la fórmula de la ley general, con
base en el 65 por ciento (%) de la
Unidad de Medida y Actualiza-
ción (UMA), contrario a las cú-
pulas con registro nacional que
les calculan sus prerrogativas a
partir del 25%. 

Por ello, Sergio Hernández
Hernández, representante de
Nueva Alianza Hidalgo dijo que
analizan la posibilidad de recu-
rrir a la Sala Regional Toluca
del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación

(TEPJF). 
"Habremos de apelar a la úl-

tima instancia porque queremos
claridad y si no procede, no pa-
sa nada, pero lo importante es
que queden las cosas claras, eso
evitará problemas, en el dere-
cho electoral todo es impugnable
y nada está acabado, esto segu-
ramente generará antecedente y
precisión en la legislación, solo es
interpretación y apelaremos
hasta donde se pueda, pero to-
dos ganaremos para que haya
precisión y certeza de lo que tie-
nen derecho los partidos". 

PNAH impugnó el acuerdo
de financiamiento para partidos
políticos que aprobó el Consejo
General del IEEH, en donde ajus-
taron el monto avalado en ene-
ro de esta año para incluir a En-
cuentro Social Hidalgo, quien
apenas alcanzó su registro co-
mo cúpula local el pasado 1 de
mayo. (Rosa Gabriela Porter)

NUEVA ALIANZA HIDALGO 

MORENA

� Aunque definición de la política para estas 
uniones depende de la dirigencia federal

PREPARATIVOS. Estructura del partido continúa con los procesos de renovación de comités de base, credencialización de militantes,
además de capacitación y formación política.

PESH

Impugnaciones no ayudan 
[ REDACCIÓN ]
� Exhortó la presidenta del Co-
mité Estatal del PESH, Sharon
Montiel, a los demás partidos po-
líticos a evitar conflictos y a ser
respetuosos de las autoridades
electorales pues ellos resuelven
con estricto apego a derecho. 

Lo anterior, tras las impugna-
ciones que han sido presentadas
por el partido Morena y Nueva
Alianza Hidalgo respecto al re-
gistro del partido y del financia-
miento público aprobado. 

"Nosotros siempre seremos
respetuosos de las instituciones
electorales, somos un partido que
no genera conflicto y sabemos
que la ciudadanía está cansada

de estos conflictos, pues finalmen-
te no los benefician en nada". 

Aseveró que en las impugna-
ciones no han comparecido ni co-
mo terceros interesados pues su
interés no es entrar en conflicto
con otros institutos políticos. 

"Para Encuentro Social Hi-
dalgo el único interés absoluto
es trabajar, llevamos poco más
de cuatro años de vida en Hidal-
go y lo que hemos hecho es dar
resultados, tangibles y refleja-
dos directamente en beneficios
para las familias de nuestro esta-
do, tenemos estándares muy al-
tos que han marcado la gestión
y la labor legislativa de Encuen-
tro Social en Hidalgo", afirmó. 
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"El siguiente comité
estatal tendrá que valorar
lo de las alianzas, pero se
f ijará desde la dirigencia
nacional, quien marcará la

agenda para el
establecimiento del

diálogo o pláticas con los
diferentes institutos
políticos con los que

podrían hacerse alianza":
Andrés Caballero 
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[ REDACCIÓN ]

C
onsolidar una red de coo-
peración que fortalezca
las relaciones entre ciu-
dades de México, Estados

Unidos y Canadá en materias de
movilidad, turismo, gobierno digi-
tal, cooperación fronteriza, segu-
ridad ciudadana y comercio es el
objetivo de la Primera Cumbre de
Alcaldes de América del Norte, en
la cual participa el mandatario Fer-
nando Pérez Rodríguez, en su ca-
rácter de presidente de la Federa-
ción Nacional de Municipios de
México (Fenamm). 

Refirió el ayuntamiento de Tu-
lancingo que dicha cumbre se re-
aliza en Los Cabos, Baja California
Sur, bajo la premisa de abonar al
desarrollo sostenible de las metró-
polis, como actores relevantes en
la era de la globalidad y el impulso
a la participación de los gobiernos
locales en la agenda internacional. 

Pérez Rodríguez participó en
una ponencia en la cual abordó el
tema de seguridad pública y pro-
tección ciudadana. Destacó que la
seguridad es uno de los temas rele-
vantes de la agenda nacional y re-
presenta una de las condiciones
más importantes para el desarrollo
social y económico de la nación. 

"Garantizar seguridad es man-
dato legal y compromiso para
atender el reclamo ciudadano pa-
ra erradicar la violencia y com-
batir de manera más efectiva a la
delincuencia". 

Resaltó: "Los municipios desea-
mos ser protagonistas de una polí-
tica nacional de seguridad públi-
ca que combata en definitiva la vio-
lencia y resuelva la propagación
de la delincuencia en nuestro país,

pero que sea perdurable y en la cual
los 2 mil 467 municipios tenga-
mos una responsabilidad, un com-
promiso y una función central, sin
exclusiones ni visiones centralis-
tas que en la historia de nuestro
país ya han sido superadas". 

DATO. La Fenamm es la organiza-
ción municipalista más represen-
tativa de México, agrupa a alcal-
des, síndicos, regidores y funcio-
narios de mil 625 municipios.

Es una asociación civil cuya
principal misión es el fortalecimien-
to municipal; se constituye en
1997 y lidera una amplia red de
agrupaciones municipalistas.

Regularizan situación: convenio para pagar en parcialidades

MATICES

◗ Razones
LLaa  ccuummbbrree  ddee  aallccaallddeess  iimmpplliiccaa

eell  ddiiáállooggoo  ppoollííttiiccoo  ccoonn  aaccttoo--
rreess  iinntteerrnnaacciioonnaalleess,,  pprroommoo--
cciióónn  eeccoonnóómmiiccaa  yy  aattrraacccciióónn
ddee  iinnvveerrssiióónn  eexxttrraannjjeerraa  ddii--
rreeccttaa,,  aassíí  ccoommoo  iinntteerrccaamm--
bbiiooss  ccuullttuurraalleess,,  eedduuccaattiivvooss  yy
ddee  mmeejjoorreess  pprrááccttiiccaass  eenn  ggoo--
bbeerrnnaannzzaa  llooccaall  ((ccoommoo  uunnaa
hheerrrraammiieennttaa  vviittaall  ppaarraa  ggaa--
rraannttiizzaarr  llaa  ppaazz  ee  iimmppuullssaarr  eell
ddeessaarrrroolllloo  eeccoonnóómmiiccoo))..

◗ Involucrados
PPoorr  ppaarrttee  ddee  MMééxxiiccoo  ssee  ccoonnttóó

ccoonn  llaa  pprreesseenncciiaa  ddeell  pprreessii--
ddeennttee  ddee  llaa  rreeppuubblliiccaa  AAnn--
ddrrééss  MMaannuueell  LLóóppeezz  OObbrraaddoorr
aassíí  ccoommoo  SStteepphheenn  BBeennjjaa--
mmíínn,,  PPrreessiiddeennttee  ddee  llaa  CCoonnffee--
rreenncciiaa  ddee  AAllccaallddeess  ddee
EEEE..UUUU..  yy  AAllccaallddee  ddee  CCoolluumm--
bbiiaa,,  CCaarroolliinnaa  ddeell  SSuurr  aassíí  ccoo--
mmoo  MMaarrcceelloo  EEbbrraarrdd,,  SSeeccrree--
ttaarriioo  ddee  RReellaacciioonneess  EExxtteerriioo--
rreess  ddeell  GGoobbiieerrnnoo  ddee  MMééxxiiccoo..

◗ Metas
IIgguuaallmmeennttee  HHiillddaa  MMccDDoonnaalldd,,

LLeeaammiinnggttoonn,,  OOnnttaarriioo,,  CCaa--
nnaaddáá  yy  KKeevviinn  FFaauullccoonneerr,,
SSaann  DDiieeggoo,,  CCaalliiffoorrnniiaa,,  EEUUAA
((eenn  rreepprreesseennttaacciióónn  ddee  llooss
aallccaallddeess  ffrroonntteerriizzooss))..  

EEnn  ssuummaa,,  llooss  ttrraabbaajjooss  ddee  llaa
ccuummbbrree  vvaann  eennffooccaaddooss  aa
ppoossiicciioonnaarr  aa  AAmméérriiccaa  ddeell
NNoorrttee  ccoommoo  llaa  rreeggiióónn  mmááss
ccoommppeettiittiivvaa  yy  ddiinnáámmiiccaa
ddeell  mmuunnddoo..

Participa Fernando Pérez en 1ª
Cumbre de Alcaldes de América

COORDINACIÓN  I

� Durante ponencia, el alcalde de Tulancingo abordó
el tema de seguridad pública y protección ciudadana
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SEDE. Dicha cumbre se realiza en Los Cabos Baja California Sur, bajo la premisa de abonar al desarrollo sostenible de las metrópolis,
como actores relevantes en la era de la globalidad y el impulso a la participación de los gobiernos locales en la agenda internacional.

Sí a colaboración 
entre Federación 
y los municipios
� Por parte de la Fenamm fue
presentada una agenda inicial
de temas para el Fortalecimien-
to de la Seguridad Pública Mu-
nicipal, a partir de lo cual se
plantea iniciar el proceso de co-
laboración entre la federación
y los municipios.

Se propone: realizar una re-
visión integral del Sistema Na-
cional de Seguridad Pública,
donde se analicen atribuciones
y facultades de los tres órdenes
de gobierno en la materia, y se
definan acciones para fortale-
cer el papel de los municipios. 

Así mismo: Incorporar for-
malmente a los municipios en
el Consejo Nacional de Seguri-
dad Pública, en su calidad de
órgano superior de coordina-
ción del Sistema Nacional y
en el cual se les considere a los
municipios el carácter de or-
den de gobierno que les otorga
la Constitución. 

También: Establecer meca-
nismos y fórmulas que trans-
parenten la asignación y el re-
parto de los recursos presu-
puestales que se otorgan a la
Federación y a los estados pa-
ra incorporar a los municipios
en una relación de equidad en-
tre competencias y fondos
asignados. 

No menos importante es
desarrollar una política y ac-
ciones de apoyo a los ayunta-
mientos para la actualización
del marco jurídico y reglamen-
tario de la seguridad pública
municipal así como consolidar
la Conferencia Nacional de Se-
guridad Pública Municipal; ins-
tancia de coordinación de los
Municipios; fortalecer su opera-
ción y responsabilidades. 

Por parte de Fenamm tam-
bién fue expuesta una agenda
municipal para México en el
tema de seguridad y justicia en
las ciudades. (Redacción)

� De enero a mayo de 2019, 111 contribuyentes que
presentaban adeudos mayores a 5 años en Impuesto Pre-
dial, regularizaron débitos gracias al esquema de conve-
nio de pago en parcialidades, siendo una opción para
quienes no cuentan con el importe total para liquidar el
débito contraído. 

Indicó la directora de Ingresos en Tulancingo, Grisel Al-
cíbar Cortés, que a través del departamento de Ejecución
Fiscal es como atienden directamente a propietarios de in-
muebles que muestran interés de salir del esquema de

cartera vencida. 
El Impuesto Predial se aplica a todo tipo de inmuebles

conforme la Ley de Hacienda para los municipios de Hidal-
go, así como la ley de Ingresos para el municipio de Tu-
lancingo de Bravo, correspondiente al ejercicio fiscal 2019. 

El esquema de pago en parcialidades consiste en divi-
dir el importe total de la deuda en mensualidades siempre
y cuando no superen al ejercicio fiscal, actual. 

En promedio, el contribuyente en rezago elige entre
tres y cuatro parcialidades con montos fijos, los cuales

quedan asentados en un convenio, el cual finaliza hasta
cubrir el monto de débito. 

Uno de los logros institucionales versa que entre los
contribuyentes próximos a salir de cartera vendida, son
ciudadanos que habitan en colonias con altos adeudos. 

El departamento de Ejecución Fiscal cada año se fija
una meta recaudatoria por reducción de cartera vencida
y para el 2019 el reto es superar el 1.5 millones de pesos
de ingreso que captado en 2018, por regularización de
contribuyentes en rezago. (Redacción)

IMPUESTO PREDIAL
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Efectúan
elección
de nuevo
comité
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Para terminar con la dis-
puta por el cobro de derechos
del sistema de agua potable
en comunidad Cañada de
Madero, en Tepeji del Río, es-
te domingo se llevó a cabo la
elección mediante votación
del Comité de Agua.

Los comicios se efectua-
ron delas 8 de la mañana
hasta el mediodía; la casilla
se ubicó en la plaza principal
de la localidad.

Ante lo crispado del esce-
nario en la comunidad, pa-
ra preservar el orden de la
elección, estuvo presente el
secretario municipal, José
Norberto de la Cruz Méndez
y la regidora Joanna Li Cruz
Pérez, coordinadora de la Co-
misión de Agua de la H.
Asamblea Municipal además
de otros integrantes de la
Asamblea municipal, quie-
nes fungieron como obser-
vadores.

El proceso se realizó con
estricto orden y en apego a
la convocatoria emitida, la
votación se realizó median-
te urna y con una nutrida
participación.

AGUA

[ REDACCIÓN ]

E
strategia implementada
en el municipio para me-
jorar las condiciones de
seguridad da resultados

contundentes, así lo destacó el
titular de la secretaría del ramo
en Tepeji del Río, Eder Castillo.

Detalló Castillo Pérez que el
éxito de esta estrategia es por-
que está basada en la preven-
ción del delito, además de la la-
bor conjunto con las corpora-
ciones estatales y con el progra-
ma Hidalgo Seguro.

"El alcalde Moisés Ramírez
nos ha dado instrucciones preci-
sas para salvaguardar la integri-
dad física de los habitantes tepe-
janos y sobre todo, mantener-
nos cercanos a ellos para cono-
cer de fondo sus necesidades en
cuanto a seguridad pública se
refiera", enfatizó.

Dijo que han logrado el ase-
guramiento de personas que han
cometido hechos delictuosos du-
rante estos últimos meses, por
ejemplo: en mayo y junio, me-
diante dispositivos de búsqueda
implementados por la Secreta-
ría de Seguridad Pública Muni-
cipal, recuperaron varios vehí-
culos tras el reporte de robo, en-
tre ellos un tractocamión fue lo-
calizado y asegurado en la co-
munidad de Melchor Ocampo,

así como también el asegura-
miento otros vehículos con re-
porte de robo, también se han
atendido reportes de la ciudada-
nía de personas que alteran el or-
den público.

En otros casos, han logrado
evitar el linchamiento de perso-
nas presuntamente relacionadas
con hechos ilícitos, quienes se en-
contraban acorralados en un do-

micilio rodeados de aproximada-
mente 60 personas quienes de
manera agresiva pretendían sa-
car a la persona del domicilio,
mediante el trabajo conjunto de
autoridades municipales y es-
tatales lograron trasladarlo a
las instalaciones de Seguridad
Pública de Tula de Allende para
ser puesto a disposición de las
autoridades. 

RASGOS. Invita Eder Castillo a confiar en las autoridades municipales y denunciar
cualquier incidente.

Mejora seguridad en Tepeji
PRIORIDADES

� Resultados contundentes gracias al trabajo coordinado

IXMIQUILPAN

Zozobra por 
más cambios
a la Parroquia 
de San Miguel
� Nuevos trabajos en la fa-
chada de la Parroquia de
San Miguel Arcángel, de
Ixmiquilpan, en esta oca-
sión, en la barda que cir-
cula el templo: trabajo que
provocó alguna críticas de
los promotores culturales
debido a que hace escasa-
mente dos años hicieron al-
gunos cambios.

En junio de 2017, inicia-
ron acciones en la bardar de
este templo, en la parte nor-
te: quitaron algunos metros
del aplanado que se tienen
para remplazarlos con ce-
mento. 

De estos trabajos no se in-
formó al Instituto Nacional
de Antropología e Historia
(INAH) o la Comisión del
Centro Histórico de Ixmi-
quilpan, por lo cual fueron
cancelados en su momento
para evitar daños a este in-
mueble, considerado monu-
mento histórico de Hidalgo. 

Según el Decreto Núme-
ro Cinco relativo al regla-
mento de Conservación del
Centro Histórico de Ixmi-
quilpan, la Comisión del
Centro Histórico se consti-
tuye como un órgano de
consulta y coordinación con
las autoridades municipa-
les; no obstante, nunca es
tomada en cuenta.

Esta comisión debe estar
integrada por el presidente
municipal, un coordinador,
el cronista de la ciudad, dos
regidores, tres titulares de
dependencias municipales
y cinco personas físicas de
la sociedad civil.      

Hoy nuevamente se pue-
den observar algunos tra-
bajos en esta misma barda,
la cual estaba siendo pin-
tada en color blanco; se
desconocen si esta ocasión
cumplieron con los proce-
dimientos correspondien-
tes para hacer cambios en
este edificio.  

Cabe mencionar que Ix-
miquilpan es el único mu-
nicipio que ha minimizado
el cuidado de sus momen-
tos históricos, pues también
ha dado pie para que se da-
ñe varios puntos con los per-
miso otorgados para la co-
locación de comerciantes o
con la realización de even-
tos  masivos.  (Hugo Cardón)
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Piden habitantes intervención del gobernador para evitar anomalías  
[ HUGO CARDÓN ]
� Las quejas contra el alcalde Nicolás Eli-
zalde González, de Nicolás Flores, no cesan:
ahora habitantes de la comunidad Villa Juá-
rez externan descontó por las acciones que
en los últimos días ha emprendido.   

Durante la semana pasada, los poblado-
res externaron su descontento, luego de que
el  alcalde mandara pintar las instalaciones
del primaria con los colores del Partido Ac-
ción Nacional (PAN), instituto político del
que emanó.

Vecinos de esta comunidad informaron
que hace unos meses inició la construcción
del techado de la Escuela Primaria "Nicolás
Bravo"; sin embargo, en ningún momento
González Elizalde tomó en cuenta a los pa-
dres de familia.

Informaron que una vez concluida la
obra, mandó pintar la estructura, así como
la cancha deportiva con blanco y azul, ac-
ción que consideraron de mal gusto, ya que

es una institución pública y apartidista.  Au-
nado a lo anterior, anunció un baile popular
para la inauguración.

Explicaron que el delegado de la comu-
nidad, Eduardo Miranda Santana, así como
la Contraloría estatal, dicen que no hay ano-
malías, aun cuando el Bando de Policía y
Gobierno  Municipal prohíbe pintar espa-
cios escolares con colores afines al presiden-
te municipal.

Por tanto, este fin de semana vecinos de
esta comunidad se manifestaron para exi-
gir al presidente desista de estar promovien-
do a su partido a través de las instituciones
públicas, ya que está provocando descon-
tento entre los pobladores.

Consideraron que es importante que el
gobernador de Hidalgo intervenga y hable
con el alcalde, quien durante su gestión se ha
visto envuelto en el escándalo, por su ac-
tuar (la gente dice estar casada de sus des-
plantes). 

Molestos por acciones de alcalde 
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A
vanzar en los objeti-
vos planteados en el
Programa Transver-
sal de Perspectiva de

Género del Gobierno de Hidal-
go, que encabeza Omar Fayad
Meneses, y del Pro-
grama Sectorial de
Educación en mate-
ria de igualdad de gé-
nero, es una priori-
dad para el titular de
la Secretaría de Edu-
cación Pública de Hi-
dalgo (SEPH), Atila-
no Rodríguez Pérez. 

Por tanto, encabe-
zó la instalación del
Consejo General de
Planeación para la
Agenda de Género
de dicha dependencia. Está
conformado por directivos de
la SEPH y responde a la necesi-
dad de contribuir a la erradi-
cación de todas las formas de
violencia, discriminación, des-
igualdad o maltrato que trans-
greden los Derechos Huma-
nos, refirió Rodríguez Pérez
previo a la instalación y toma
de protesta a las y los integran-
tes de dicho órgano. 

Indicó la SEPH que, en esa
tesitura, el funcionario estatal
destacó que la actividad se re-
aliza en el marco de la obser-
vancia al artículo 8 Fracción
II de la Ley para la Igualdad
entre Hombres y Mujeres del
Estado, pero mayormente por
la necesidad de fomentar la
equidad de género como as-
pecto cultural. 

Reconoció la gran tarea que
tiene la dependencia por im-
pulsar desde las aulas la trans-
formación cultural hacia una
sociedad respetuosa de todas
las personas, la erradicación
de violencia y la instituciona-

lización de la perspec-
tiva de género, metas
factibles dada la res-
ponsabilidad y com-
promiso de la estruc-
tura de la dependen-
cia que encabeza. 

Como avances en la
materia, el funciona-
rio estatal ejemplificó
la mayor presencia de
mujeres en los diver-
sos niveles educativos,
tal es el caso de la ma-
trícula global de más

de un millón de estudiantes
que se atienden en Hidalgo, de
los cuales el 51.35 por ciento
son mujeres y 48.65 por cien-
to hombres. 

Abona SEPH a la equidad 

Reconocen compromiso de la dependencia
� A la instalación del Consejo General de
Planeación para la Agenda de Género, de
la Secretaría de Educación Pública de Hi-
dalgo (SEPH), en representación de la titu-
lar del Instituto Hidalguense de las Muje-
res (IHM), María Concepción Hernández
Aragón, Julieta Valencia Lozada, quien re-
conoció el compromiso de la dependencia
educativa con la agenda de género, así co-
mo las acciones emprendidas para propi-
ciar condiciones institucionales y socia-
les para la erradicación de la desigualdad. 

Previo a la instalación del consejo, la

directora de la Unidad Institucional para la
Igualdad entre Mujeres y Hombres de la
SEPH, Amalia Valencia Lucio, llevó a cabo
la presentación del Programa Institucional
de Política Transversal de Perspectiva de
Género 2019 - 2022 de la dependencia, do-
cumento que busca la incorporación de la
perspectiva de género en las políticas pú-
blicas educativas, así como en la cultura
institucional a través de cuatro líneas de
acción: erradicación de la violencia de gé-
nero, garantizar los derechos de las mujeres,
propiciar condiciones de desarrollo y facili-

tar el empoderamiento de las mujeres.

APARTADO.- Igualdad o equidad de gé-
nero hace referencia a una igual aprecia-
ción de la dignidad que poseen tanto los
hombres como las mujeres. Este término
designa un igual trato para ambos géneros,
más allá de las diferencias físicas.

La palabra género abarca varias defi-
niciones que tienen relación entre sí. El
género es un estado mental por el que pa-
sa una persona cuando se autodetermina
como hombre o mujer. (Redacción) 

ÁMBITO LOCAL 

Observancia al
artículo 8

Fracción II de
la Ley para la
Igualdad entre

Hombres y
Mujeres 

CAMINOS

� Instala titular de Educación Consejo de Planeación para la Agenda de Género
� Desde las aulas, Impulsar la transformación cultural hacia una sociedad respetuosa

NECESIDAD. Contribuir a la erradicación de todas las formas de violencia, discriminación, desigualdad o maltrato que transgreden los
derechos humanos.
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ECOLOGISTAS 

Al rescate de espacios y áreas verdes
[ MILTON CORTÉS ]
� Bajo el propósito de promover
acciones de reforestación para
contrarrestar la amenaza de la
contaminación, la Organización
de Ecología de Hidalgo apoyará
con la plantación de 2 mil árbo-
les para atender espacios y áreas
verdes de Pachuca.   

Destacaron integrantes del
organismo la labor emprendida
por autoridades municipales pa-
ra reverdecer camellones de la

ciudad e indicaron que con el fin
de contribuir a las acciones a las
que todos se deben unir.

Revelaron que la mayoría de
las colonias y barrios tienen  jar-
dineras que actualmente se en-
cuentran descuidadas y en total
abandono, de tal forma que es
necesario atenderlas y promo-
ver que sea la población la que
les brinde atención.

"Nuestro objetivo es atender
las jardineras y no esperar a que

el municipio lo atienda y que, si
no lo hace, queden de nuevo en
el olvido. Nos vamos a acercar
a los delegados de las colonias,
barrios y fraccionamientos pa-
ra exponerles que este organis-
mo realizará un esfuerzo de con-
seguir los árboles y plantas de
distintas especies y que sean los
vecinos quienes puedan regar-
las y darles mantenimiento, al
menos a las que corresponden
en sus calles". 
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[ REDACCIÓN ]

I
mplementan operativos
para que manejadores de
alimentos tengan actuali-
zado su Certificación de

Salud, pero además cumplan
normas de higiene a f in de
ajustarse a la normatividad. 

Juan Manuel Hernández
Franco, director de Mercados
en Tulancingo, informó que
estas acciones son coordina-
das con Sanidad Municipal.  

Precisó el funcionario que
trabaja en tianguis y merca-
dos porque en estos espacios
se cuenta con preparación de
alimentos y ante ello deben
atenderse diversas disposicio-
nes, entre ellas: aseo personal,
indumentaria limpia en color
blanco, cubre pelo, así como
manos sin esmalte y anillos. 

Asimismo, deberán desti-
nar a una persona para el
cobro de los productos para
evitar que el manejo de bi-
lletes y monedas contamine
los comestibles. 

Refiere la información ofi-
cial que actualmente cumplen
con la revisión del tianguis tra-
dicional y se trabaja por eta-
pas ya que es extenso. 

En lo que compete al Tian-
guis de los jueves, se ha abar-
cado el 50 por ciento (%) de
vigilancia y gran parte de los
comerciantes desarrolla el ma-
nejo de alimentos ajustado a
la norma. El 50 % restante se
atenderá en el bimestre junio-
julio, pero también implemen-
tarán acciones en los diversos
tianguis que se realizan en el
municipio. 

Con excepción del viernes,
toda la semana hay plazas en
colonias y ante ello se designa
personal de inspección para
verificar que ningún maneja-
dor de alimentos incurra en
faltas a la norma.

En tianguis de los jueves y
el desar rollado en colonia
Adolfo López Mateos (cerca de
la Vicente Guerrero) los que
tienen el mayor número de
manejadores de alimentos. 

Otro aspecto que vigilarán
en la temporada de lluvias es la
comercialización de hongos
que son recolectados sin con-
siderar que pueden ser tóxi-
cos, debido a sus componen-
tes. En años anteriores se han
decomisado hasta 10 kilos de
hongos silvestres, principal-
mente en tianguis, pero tam-
bién se ha detectado venta di-
simulada en calles y en perife-
ria del mercado.

Acciones para que manejadores 
de alimentos cumplan normativa

CERTIFICACIÓN DE SALUD  I

� Juan Manuel Hernández Franco, director de Mercados en Tulancingo,
informó que estas labores son coordinadas con Sanidad Municipal

ZONAS. Focalizan el trabajo en tianguis y mercados; especialmente en la plaza de los jueves (centro) y la del domingo (en la

colonia Adolfo López Mateos), por el número de personas que convergen.

� Ofrece la administración
municipal atención médica y
dental gratuita de manera
permanente a población vul-
nerable, esto es a través de los
recorridos de la Unidad Mó-
vil de la Dirección de Sanidad:
cada mes acude en promedio
a ocho sectores de la ciudad. 

Indicó el ayuntamiento de
Tulancingo que la agenda de
atención se enfoca a puntos
donde carecen de una clínica
o unidad hospitalaria cerca-
na, pero también, a sectores
donde prevalece marginación
y pobreza lo cual impide el ac-
ceso a servicios de salud. 

Resaltó la oficialía que es
interés del alcalde, Fernando
Pérez Rodríguez, acercar a la
ciudadanía el apoyo médico
para prevenir y/o atender en-

fermedades que están presen-
tes en diferentes grupos de la
población. 

En junio,  según las  ac-
tuales proyecciones, bene-
ficiarán a 150 habitantes de
siete colonias populares ubi-
cadas en la periferia del mu-
nicipio: con un calendario
específico. 

Fue el 7 de junio que estu-
vo en San Juan El Banco y
prevaleció la atención de gri-
pes por cambios en el tiempo
e igualmente se ofreció aten-
ción dental a niños y adultos. 

El método de atención es
conforme orden de registro,
por ello se solicita que los in-
teresados e acudan oportu-
namente a la convocatoria
que realiza el gobierno muni-
cipal. (Redacción)

� Cada mes, la Unidad Móvil, de la Dirección de Sanidad,
acude en promedio a ocho sectores de la c iudad

Atención médica y dental gratuitaMás visitas
para junio
� Nuevos puntos que visitará la Uni-
dad Móvil de la Dirección de Sanidad:
junio 11, Ahuehuetitla, en la Casa
de Salud; junio 14, Laguna del Ce-
rrito, a un costado de la delegación. 

Para el 18 del mismo, la colonia
2 de Agosto, en la calle San Valen-
tín esquina con San Judas Tadeo; 21,
en ampliación San Teresa con pun-
to de reunión en calle Jacarandas
con esquina Gardenia

Los dos últimos puntos de
atención en junio son: colonia
Roma y Jaltepec: el 25 de y 28,
respectivamente. 

En todos los puntos antes referi-
dos, el horario de atención será des-
de 9:30 a 15 horas. 

La coordinación de la Unidad
Móvil está a cargo del director de Sa-
nidad, Pio Tomás Marroquín Gó-
mez, quien reiteró la invitación a de-
legados y subdelegados municipa-
les para incluir a sus colonias a este
beneficio de apoyo médico y dental
gratuito además de cortes de cabello
para ofrecer un respaldo integral.
(Redacción) ES
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10 JUNIO 2019
TULANCINGO. Acude alcalde a primera cumbre de América .21

sociedad
Carrera Atlética por 
las Bellas Artes

[ REDACCIÓN ]

E
l marco de la edición
XIX de la Feria del Libro
Infantil y Juvenil,  rea-
lizarán el 29 de junio a

las 19 horas, por primera vez en
la historia de esta actividad la
"Carrera Atlética por las Bellas
Artes", con la cual se pretende
dar a conocer los espacios y re-
cintos culturales de la ciudad ca-
pital, representados por las siete
bellas artes.

Fue el secretario de Cultura
de la entidad, José Olaf Hernán-
dez Sánchez, quien especificó
que esta carrera recreativa será

nocturna y los participantes po-
drán disfrutar de los espacios
culturales más más representa-
tivos como la Biblioteca Ricar-
do Garibay, el Centro de las Ar-
tes, el Cuartel del Arte, el Teatro
Hidalgo, la Galería Leo Acosta, el
Teatro Guillermo Romo de Vivar
y el Centro Cultural del Ferro-
carril, estos estarán iluminados
y ejemplificados con las bellas
artes; arquitectura, escultura,
pintura, música, literatura, dan-
za y cine. 

Puntualizó que esta actividad
complementaria busca vincular
el arte con el deporte; "practicar

cualquier deporte es uno de los
pilares para una vida saludable
a cualquier edad, por eso hace-
mos la invitación extensiva a jó-
venes, mujeres y hombres de to-
das las edades a que nos acom-
pañen a esta carrera, papas trai-
gan a sus hijos, va a ser algo
muy familiar e interactivo, ini-
ciaremos en la Biblioteca Cen-
tral "Ricardo Garibay" y termi-
naremos en el Centro Cultural
del Ferrocarril, en donde des-
pués se realizará la presentación
del grupo Hello Seahorse, con lo
que estaríamos clausurando la
Feria del Libro".

� Respaldaron participantes en
la XIX Feria del Libro Infantil y
Juvenil Hidalgo 2019 la vincula-
ción de las nuevas tecnologías
con la divulgación de la lectura,
que facilitará la permanencia de
esta actividad en las nuevas ge-
neraciones, mediante un pabe-
llón digital.

El escritor Juan Raymundo
Berny señaló que la determina-
ción de incorporar un espacio vir-
tual en la presente feria del libro
dará pie a que las tecnologías, le-
jos de representar una opción pa-
ra que los libros físicos salgan de
circulación, sirvan para tener ac-
ceso ilimitado a la lectura.

Estableció que no se debe per-
cibir a la tecnología como una
amenaza para los libros físicos.  

"Tenemos que aceptar que la
tecnología nos ha alcanzado en
todos los sentidos y en el tema de
difusión de la lectura no es la ex-
cepción, por ello, estamos a favor
de que, en la próxima feria del li-
bro tengamos la posibilidad de co-
nocer las alternativas que la tec-
nología nos presenta para acer-
carnos más a esta actividad".
(Milton Cortés)

DETALLES. Será de 7 kilómetros y que a partir hoy, 10 de junio, inician las inscripciones -en el Centro Cultural del Ferrocarril.

� Invita Secretaría de Cultura a participar

CONTRA EL ABORTO

Movimiento no tiene 
presencia partidista
[ MILTON CORTÉS ]
� Confirmaron participantes en
la marcha para pronunciarse en
contra del aborto, el reciente fin
de semana, que no existe partido
político alguno detrás de estos
movimientos, como se pretende
hacer creer a la población.

Externaron que el pronun-
ciamiento que realizaron para
exhortar al Presidente de Méxi-
co, Andrés Manuel López Obra-
dor, en el sentido de contribuir a
un estado en favor de la vida,
no correspondió a un discurso
en el que se pusiera en tela de
juicio la postura de la federa-
ción en torno a la interrupción
del embarazo.

Miguel Chávez Acevedo se-
ñaló que los grupos que se die-
ron cita en Pachuca, para ser
parte de la movilización, actua-
ron bajo iniciativa propia y sin
fines de favorecer a determina-
do partido político.

"Se ha tratado de desvirtuar el
quehacer y la preocupación de
la gente por manifestarse en fa-
vor de la vida. No todos los pro-

nunciamientos contienen inten-
ciones políticas en favor de de-
terminado partido, ya que la so-
ciedad sabe que la politización
de un tema, lo condena a mante-
nerse en los desacuerdos".

Reveló que el Gobierno Fede-
ral de afiliación morenista ten-
drá su postura al respecto en tor-
no a la interrupción legal del em-
barazo, pero indicó que no exis-
te presión de parte de partidos de
oposición con la intención de
afectar los quehaceres partidistas
del partido en el poder.

"Quienes tomamos parte de
la marcha en favor de la vida, no
nos apegamos a ninguna ideo-
logía política y partidista, esta-
mos a favor de promover el de-
recho a la vida alejado de toda
actividad electorera., queremos
que no se desvirtúe ninguna de
las acciones que se han empren-
dido y mucho menos der las que
se tienen en puerta".

Chávez Acevedo confío en que
habrá madurez en los diputados
locales y federales para abordar
este tema.

TEPETITLÁN

Logros contra huachicoleo

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Consideró el alcalde de Te-
petitlán, Rodrigo Castillo Mar-
tínez que en su municipio,
gracias a lo atinado de los
operativos federales contra el
huachicoleo, este casi ha des-
aparecido por completo y sos-
tuvo que al ilícito ya se le pu-
so un freno. Destacó también
que las ejecuciones en su de-
marcación y en la región se

hayan detenido.
Celebró el trabajo coordina-

do que en la materia han rea-
lizado fuerzas militares, y otras
corporaciones de gobierno de
la República, estatales y muni-
cipales, como plan de estrate-
gia contra el huachicoleo que
la administración de Andrés
Manuel López Obrador (AMLO)
puso en marcha desde inicio del
periodo.

Tecnología a favor del
fomento a la lectura
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